

## GERENCIA DE ATENCIÓN A SISTEMAS Y COMUNIDADES RURALES Y PROYECTOS AECID

### Informe de actividades de julio de 2019



#### Contenidos:

- Presentación Gerencia de Atención a Sistemas y Comunidades Rurales y Proyectos AECID
- Aforo a la fuente del sistema municipal de agua potable Jocoaitique Dpto. Morazán
- Asistencia técnica a junta administradora de agua Municipio Tecoluca San Vicente
- Capacitación a Juntas de Administradoras de Agua potable, Municipio Tecoluca Dpto. San Vicente

## GERENCIA DE ATENCIÓN A SISTEMAS Y COMUNIDADES RURALES Y PROYECTOS AECID

Como parte de los cambios realizados en las diferentes dependencias de la Administración Nacional de Acueductos y Alcantarillados (ANDA), a partir de finales del mes de julio, la Dirección Rural se convierte en la Gerencia de Atención a Sistemas y Comunidades Rurales y Proyectos AECID.

Uniendo el trabajo que realiza la Dirección Rural con la Dirección de Agua y Saneamiento y que da seguimiento a los proyectos de la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AECID), así como los financiados por los fondos de la Cooperación Vasca ejecutados por ANDA.

En esta nueva administración, el objetivo es garantizar el acompañamiento técnico que se brinda a las juntas Administradoras de agua potable rural, a nivel nacional a través de la asistencia técnica y capacitación. A la vez implementar el apoyo financiero con fondos provenientes de la AECID para los sistemas rurales del País.

La Gerencia de Atención a Sistemas y Comunidades Rurales y Proyectos AECID, está ubicada en el Centro de Formación Integral (CFI) para facilitar la asistencia a los sistemas que lo soliciten, así como generando los procesos de capacitación para hacer más eficiente el servicio que se brindan las juntas administradoras de agua y personas usuarias.

Para el año 2020-2021 se tiene proyectado contribuir con fondos concursables para realizar proyectos de mejoras en los sistemas en ampliación de la red, construcción de tanques, introducción de micro y macro medición, entre otros que se financiarán. De igual forma, se continuará dando el seguimiento a los proyectos de la ficha SLV 056-B en los municipios de San Luis Talpa/La Paz y Madresal/Puerto El Triunfo/Usulután, además el proyecto de Santa Gertrudis/San Martín/San Salvador de la Ficha SLV 001-B

En cuanto a los fondos de la Cooperación Vasca a través de EUSKADI/SABES, en el año 2020 se continuará ejecutando el proyecto de Mejoramiento de los Sistemas de Abastecimiento de Agua Potable en los Cascos Urbanos de los Municipios de Anamorós y Yucuaiquín del Departamento de La Unión.

## AFORO A FUENTE DE SISTEMA DE AGUA DE AHUACHAPÁN

Técnicos de la Gerencia de Atención a Sistemas y Comunidades Rurales y Proyectos AECID realizaron una asistencia técnica solicitada por la Asociación de Producción Agropecuaria y Ayuda Mutua Ashutitán (APAAMAA) y tres sistemas de agua más, ubicados en el cantón Los Huatales, del municipio de Ahuachapán.

El objetivo de la visita al sistema fue la de realizar aforo a dos fuentes para determinar el promedio de agua que se produce y de esa forma hacer la distribución del agua entre las cuatro comunidades que son abastecidas.

En base a la visita los técnicos recomendaron a los directivos del sistema instalar macromedidores en todos los equipos de bombeo, por el momento solo uno de los dos equipos cuenta con macromedidor. Además, se recomendó la instalación de micromedidores a fin de evitar el desperdicio del agua.

El aforo será de utilidad a los sistemas para poder determinar la proporción de caudal que le correspondería a cada sistema, debido a que en la compra del terreno donde está ubicada la fuente cada sistema aportó diferente monto, por lo que se acordó que en base a ese aporte tendrán derecho a una proporción del agua producida.



## ASISTENCIA TÉCNICA A JUNTA ADMINISTRADORA DE AGUA

Como parte del apoyo que se brinda a los sistemas de agua de la zona rural del país, técnicos de la Gerencia de Atención a Sistemas y Comunidades Rurales y Proyectos AECID realizaron la toma de muestra de agua del sistema Santa Cruz Porrillo, ubicado en el municipio de Tecoluca, departamento de San Vicente.

Esta asistencia se realizó a solicitud de la junta directiva del sistema de agua. En la visita, el técnico tomó las muestras para realizar el análisis bacteriológico y analizar la calidad del agua suministrada a los usuarios.



Con este tipo de apoyo de parte de la Gerencia se contribuye a minimizar en parte los gastos que implicarían para el sistema realizar estas pruebas en un laboratorio comercial.

La Gerencia también recomienda a todos los sistemas de agua potable realizar el proceso adecuado de desinfección del agua para evitar la propagación de enfermedades diarreicas e intestinales sobre todo en menores de edad y adultos mayores.

## CAPACITACIÓN EN ADMINISTRACIÓN Y CONTABILIDAD

Representantes de tres juntas de agua del municipio de Tecoluca, en el departamento de San Vicente fueron capacitados por técnicos de la Gerencia de Atención a Sistemas y Comunidades Rurales y Proyectos AECID.



La capacitación sobre administración y contabilidad de los sistemas fue impartida a referentes de las juntas de agua Trinidad, Marcial Gavidia y 19 de junio y se contó con la participación de 18 hombres y mujeres.

Con este tipo de jornadas de capacitación se busca apoyar a las directivas de las juntas de agua en mejorar la administración de sus sistemas aplicando estrategias que permitan ordenar el trabajo que realizan, así como analizar la importancia de contar con una planificación

presupuestaria anual que les permita contar con los ingresos suficientes para hacer sostenible sus sistemas.

Estas jornadas se realizan en coordinación con Cruz Roja Salvadoreña quien también brinda apoyo a dichas comunidades.

## PROYECTO MEJORAMIENTO DE SERVICIO DE AGUA POTABLE EN LOS MUNICIPIOS YUCAIQUIN Y ANAMOROS DPTO. LA UNIÓN

El Equipo de Educación de la Gerencia de Atención a Sistemas y Comunidades Rurales y Proyectos AECID realizó diferentes actividades, en el marco del proyecto de Mejoramiento de Servicio de Agua Potable en los Municipios de Yucuaiquín y Anamorós, en el Departamento de La Unión.



Como parte de las acciones se desarrollaron charlas educativas en centros escolares sobre “Hábitos Higiénicos y Derechos Higiénicos”, asambleas

informativas sobre avance en la ejecución del proyecto, reuniones de coordinación con actores locales en los dos municipios, en donde se construyó una estrategia que contiene un plan de trabajo para la protección de las fuentes y cuerpos de agua en el municipio de Anamorós y se trabaja en la construcción de la estrategia de Yucuaiquín.



Además, se han desarrollado talleres comunitarios sobre Manejo Adecuado de los Desechos Sólidos en el Municipio de Yucuaiquín.

Por otra parte, se desarrolló un curso de fontanería para mujeres, beneficiando a 58 mujeres en los dos municipios.

El proyecto de mejoramiento de agua potable en Anamorós y Yucuaiquín beneficia a 828 familias, a través de los fondos de cooperación del país Vasco en convenio con la Administración Nacional de Acueductos y Alcantarillados (ANANDA) y supervisada por la ONG SABES.

